

Expone Cuba sus experiencias sobre urbanismo en Asamblea en Argentina



La Habana, 23 junio (RHC)- Cuba mostró sus experiencias y retos en la implementación de una agenda urbana de calidad, en la 26 Asamblea General de Ministros y Máximas Autoridades de Viviendas y Urbanismo, que reúne a delegados de América Latina y el Caribe, en Argentina.

Al intervenir en el encuentro, con sede en el Palacio San Martín, el presidente del Instituto de Planificación Física de la isla, Samuel Rodiles Planas, subrayó que la rápida urbanización en las ciudades de los países en desarrollo, particularmente de la región, plantea numerosos desafíos en cuanto al uso apropiado de los recursos, una adecuada distribución espacial y el acceso de las personas al empleo, servicios, infraestructuras y movilidad.

Rodiles Planas subrayó que a eso se suma la contaminación ambiental, la precariedad y segregación social y expuso que todo ello es modificable si se cambian los patrones de producción y consumo, se realiza una distribución más justa y equitativa de las riquezas que genera el desarrollo urbano que, permita eliminar todo tipo de pobreza.

Asimismo resaltó la necesaria voluntad política de los Estados de ejercer su papel rector en la creación e implementación de legislaciones inclusivas y eficaces para el desarrollo sostenible de las poblaciones urbanas y rurales.

Abogó además por propiciar un marco de cooperación internacional que asegure la provisión y escalamiento de los recursos y la transferencia de tecnologías para los países en desarrollo y concebir formas de apoyo financiero para aquellos sectores de la población de menores ingresos.

Al citar el ejemplo de Cuba, apuntó que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos por más de medio siglo provoca privaciones al pueblo y constituye el principal obstáculo para su desarrollo económico y para la implementación de la nueva agenda urbana.

Pese a ello, señaló, se eroga cifras millonarias en la rehabilitación y construcción de infraestructuras, servicios básicos y entrega de subsidios a personas de bajos ingresos para construir una vivienda propia.

Enfatizó que la conceptualización del modelo económico y social cubano de desarrollo socialista, recientemente aprobado, crea un marco propicio para implementar esta agenda urbana y avanzar con equidad económica, social y ambiental, en el acceso a un hogar adecuado y una infraestructura urbana de calidad, aumentando los niveles de sostenibilidad y resiliencia de los asentamientos humanos.

Por último manifestó el respaldo de su país y el reto y compromiso de participar activamente en la elaboración del Plan de Acción Subregional del Caribe y de la región.

La delegación cubana a la cita estuvo representada además por el embajador de la isla en Argentina, Orestes Pérez, y la tercera secretaria, Gretter Alfonso.

La Asamblea, que concluye hoy, surgió en 1992 y de ella forman parte 35 estados. Hasta la fecha se realizaron 25 reuniones de ministros del sector en busca de fortalecer y aunar los conocimientos y experiencias en materia de asentamientos humanos, señalan sus organizadores.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/133588-expone-cuba-sus-experiencias-sobre-urbanismo-en-asamblea-en-argentina>



Radio Habana Cuba